

Masculinidades, pericias psiquiátricas e identificación médico legal en la justicia militar chilena en las décadas de 1930 y 1940

Felipe Martínez Fernández

PhD © History of Science, University of Leeds

Esta ponencia busca analizar los sentidos, tensiones y prácticas masculinas desplegadas en la identificación de diagnósticos psiquiátricos dentro la justicia militar chilena para las décadas de 1930 y 1940. Mediante el estudio de dos casos específicos, un sumario por *Homicidio Frustrado* (1936), y el otro por *Deserción* (1940), reconstruiremos una serie de procedimientos indagatorios por parte de la justicia militar, entre ellos, la identificación de los testigos, la realización de los informes periciales, la circulación de categorías diagnósticas psiquiátricas, y el establecimiento del grado de responsabilidad existente frente a los delitos. Este tipo de reflexiones nos permitirán discutir las expectativas entorno a las representaciones masculinas existentes en el Ejército, como así también los límites e impacto de las categorías psiquiátricas en al ámbito militar.